

## Viernes 29 de Mayo del 2009

El Financiero Maquinaria de la competencia financiera se "para en seco" Clara Zepeda Hurtado La exigencia de las autoridades hacia las entidades del sistema financiero mexicano que captan recursos del público, en medio de una crisis sin precedentes, parará "en seco" la creciente competencia que se había inculcado en los últimos años. El sistema bancario en México se ha caracterizado por elevados índices de capitalización y de cobertura con reservas; no obstante, la entrada de nuevos bancos ha provocado una baja en la rentabilidad del sector. Aunado a lo anterior, las autoridades financieras mexicanas no contaban con la magnitud de la actual crisis económico-financiera, que podría poner en aprietos a las entidades de nicho a las que les habían otorgado una aprobación, al momento de tener que exigirles que aumenten sus reservas preventivas para evitar contingencias futuras. Debido a esta crisis mundial, no sólo la banca comercial en México está bajo estrés, pues cualquier entidad financiera que capta recursos del público (uniones de crédito, cajas de ahorro, fondos de inversión y casas de bolsa) no está exenta. Afore rechazan restringir ayuda para desempleados Pablo Chávez Meza Tras la publicación en el Diario Oficial de la Federación de las modificaciones a la Ley del IMSS, propuestas por el presidente Felipe Calderón y aprobadas por el Congreso de la Unión, las Afore se dicen listas para ponerlas en marcha. Además, niegan que las administradoras no estén atendiendo las solicitudes de desempleo por parte de los trabajadores. Para Eduardo Silva Pylypciow, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), al haberse publicado estas modificaciones, las Afore están listas para operar esos cambios y así atender la demanda de apoyos por desempleo. Incluso, comentó que es posible que aumente el número de solicitudes por parte de los trabajadores tras saber que ya están listas las modificaciones. Bolsa Mexicana gana a Wall Street Clara Zepeda Hurtado En mayo, el mercado accionario mexicano superó en rendimiento nominal a Wall Street, mientras que el peso recuperó terreno ante el dólar. A una jornada de que concluya el quinto mes del año, los precios del contrato futuro del WTI con entrega en julio finalizaron en 65.08 dólares por barril, un alza de 2.57 por ciento, impulsados por la sorpresiva caída en los inventarios de crudo en Estados Unidos. El hidrocarburo se encareció cerca de 15 dólares en un mes, equivalente a 29.6 por ciento, al pasar de un precio de 50.2 a más de 65 el barril. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó 12.61 por ciento nominal y más de 8.0 por ciento en dólares hasta la penúltima sesión de remates de mayo. Instalan el Consejo Nacional de Energía (Esther Arzate) En el último día que fijaba la ley como plazo, ayer (jueves) quedó formalmente instalado el Consejo Nacional de Energía (CNE) que propondrá a la Secretaría de Energía criterios y elementos de política energética, y apoyará en el diseño de la planeación energética a mediano y largo plazos. El CNE se sustenta en la reforma al artículo 33 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal que aprobó el Congreso de la Unión en noviembre pasado, como parte de la reforma energética; el 28 de mayo de este año era la fecha última para instalarlo. De acuerdo con el decreto, el CNE contará con un Foro Consultivo, en el que participarán, según los temas a considerar, representantes de los poderes legislativos federal y estatales, autoridades locales, instituciones públicas de educación superior e investigación científica y de los sectores social y privado, para contribuir al desempeño de las tareas de planeación que competen al consejo y promover la participación ciudadana. IP: se perderán 250 mil plazas laborales de junio a diciembre Isabel Becerril El sector empresarial advirtió que de junio a diciembre se perderán unos 250 mil empleos y que no sólo cerrarán microempresas, sino también grandes consorcios. Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), precisó que el segundo trimestre del año será de los más complicados, porque a la crisis económica que padece el país desde finales de 2008 se le debe añadir el factor de la influenza A(H1N1). Aceptó que en estos momentos el país no cuenta con un sector líder-tractor que conduzca a la economía por la senda del crecimiento, ya que todas las actividades, sean industriales, comerciales o de servicios, están muy debilitadas por la recesión y las afectaciones que ocasionó la emergencia sanitaria. Desempleo mundial llegará a niveles sin precedentes en 2009: OIT (Mariana Otero-Briz) Viernes, 29 de mayo de 2009 La Organización Internacional del Trabajo (OIT) corrigió sus estimaciones de desempleo mundial, al calcular que el número de desocupados será de entre 210 millones y 239 millones, mientras que la recuperación del mercado laboral se dará cuatro o cinco años después de que se presente el repunte en materia económica. En su informe "Actualizaciones de las tendencias mundiales del empleo", el organismo da cuenta de que las tasas de desocupación mundial tendrán un rango de entre 6.5 y 7.4 por ciento en 2009, un aumento de entre 39 millones y 59 millones de personas sin trabajo en comparación con 2007. Aunque la cifra final dependerá de la efectividad de los gastos fiscales que decidan los gobiernos y del funcionamiento del sector financiero. El mayor impacto será para la población más joven, pues se prevé un aumento de entre 11.6 millones y 17.7 millones de desempleados de ese segmento entre 2008 y 2009, es decir un incremento de 12.2 por ciento en 2008 a entre 14.1 y 15.1 por ciento en 2009. Realizan tercer ajuste al programa de paros técnicos Ivette Saldaña Por tercera vez se hicieron modificaciones al Programa para la Preservación del Empleo, orientado a las empresas que opten por los paros técnicos. Se redujeron los requisitos de información, cambiaron los criterios para calcular ayudas, y se dará un apoyo adicional de 55 pesos por trabajador, por cada día perdido durante la contingencia sanitaria. El titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz, dijo que no subirá el monto de los recursos asignados para ese plan, el cual seguirá en dos mil millones de pesos, y la meta es la misma: ayudar a conservar 500 mil puestos de trabajo. La decisión se tomó "escuchando a los empresarios, tratando de entender cuáles eran las restricciones y la burocracia que les impedía tener acceso al programa", ya que a la fecha sólo se tienen registradas 140 empresas, con lo que se ayudó a conservar casi 230 mil empleos. Dificil acceso al crédito: porcicultores Héctor A. Chávez Maya Dificilmente 90 por ciento de los porcicultores del país tendrán acceso a los créditos por mil millones de pesos que anunció el gobierno federal para atender la emergencia de falta de liquidez de empresas y productores, informó Carlos Ramayo Navarrete. El consejero de la Confederación de Porcicultores Mexicanos (CPM) reconoció que sí se flexibilizaron las reglas de operación de las instituciones de la banca de desarrollo. Pero aun con ello no será posible tener acceso como productores particulares, ya que las organizaciones son las que tienen que hacer los trámites o tener el contacto con las instituciones. Fuente

deterioro del empleo en el sector manufacturero Arturo Robles El personal ocupado en el sector manufacturero intensificó su adelgazamiento en marzo y registró una caída anual de 7.9 por ciento, nivel superior en 6.7 puntos porcentuales al retroceso reportado en igual mes del año pasado. Con esta baja, revelan las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el empleo en las manufacturas se ha reducido de forma constante desde junio de 2007, y aunque en agosto no se movió, su tendencia fue negativa. En los resultados enero-marzo, el empleo cayó 7.3 por ciento, su peor resultado para un primer trimestre desde 1994. Por tipo de contratación, en marzo los obreros tuvieron un desplome anual de 9.2 por ciento, mientras que la reducción en los empleados fue de 4.5. El Reforma Recorta Banxico subasta de dólares Laura Carrillo Ciudad de México (29 mayo 2009).- El Banco de México (Banxico) anunció que se reducirá el monto de la venta de dólares a través del mecanismo de subastas de 100 a 50 millones de dólares por día a partir del 9 de junio. Asimismo, disminuye de 300 a 250 millones de dólares el monto de la subasta diaria que se viene realizando cuando el tipo de cambio mínimo es 2 por ciento superior al tipo de cambio del día hábil anterior. La Comisión de Cambios también anunció que se mantiene la posibilidad de realizar ventas extraordinarias de divisas en caso de que las circunstancias del mercado así lo requieran. Esta nueva política de intervención en el mercado cambiario permanecerá vigente hasta el 8 de septiembre de 2009. Revisa EU a la baja caída del PIB Washington DC, Estados Unidos (29 mayo 2009).- La economía estadounidense se contrajo 5.7 por ciento en el primer trimestre, menos de lo estimado inicialmente por el Gobierno aunque levemente más de lo esperado por los analistas, mostraron este viernes datos oficiales. En su primera estimación, el Gobierno había dicho que el Producto Interno Bruto (PIB) se había contraído 6.1 por ciento en el primer trimestre del año. Los analistas consultados esperaban una caída de 5.5 por ciento. La economía estadounidense se ha contraído durante tres trimestres consecutivos por primera vez desde el periodo 1974-1975. Cae crédito de la banca a empresas Laura Carrillo Ciudad de México (29 mayo 2009).- En abril, los nuevos créditos a empresas y personas físicas con actividad empresarial que otorgó la banca comercial disminuyeron en mil millones de pesos, con relación al mes previo, informó el Banco de México. En su reporte de agregados monetarios, el banco central detalla que está reducción se observa en el crédito vigente otorgado por la banca comercial al sector privado. La mayor reducción se dio en el crédito vigente al sector agropecuario y a algunas ramas de la industria manufacturera como productos alimenticios, industria textil e industria metálica básica. Piden reforma con IVA generalizado Ciudad de México (29 mayo 2009).- De concretarse nueva reforma fiscal deberá pasar por la generalización del Impuesto al Valor Agregado (IVA), la desaparición del Impuesto Especial a Tasa Única (IETU), una flexibilización de la política tributaria y una mejor administración del gasto, coincidieron fiscalistas, economistas y el sector privado. Pedro Núñez, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) aseguró que la generalización del IVA es el primer paso de una reforma fiscal profunda. "Los cambios en materia fiscal que necesitan deben partir de la generalización del IVA sin excepciones, lo que ampliaría la base de contribuyentes. Obtendría fisco 226 mmdp sin tasa cero Arturo Rivero Ciudad de México (29 mayo 2009).- Si se eliminara al Impuesto al Valor Agregado (IVA) la tasa cero a diferentes productos y sectores, así como la exención a servicios y vivienda y la tasa de 10 por ciento en la región fronteriza, el Gobierno tendría unos 226 mil 78 millones de pesos adicionales, según estadísticas de la Secretaría de Hacienda. Este monto, que generaría una importante controversia si se incluyera en una reforma fiscal, representa 75 por ciento de los 300 mil millones de pesos que ha señalado el Secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) como la afectación a las finanzas públicas por la baja recaudación y la terminación de las coberturas petroleras, entre otros aspectos. Cotiza dólar menudeo a 13.20 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (29 mayo 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra descensos por una menor aversión al riesgo debido el renovado optimismo de recuperación económica luego de algunos datos en Asia y pese a la caída del PIB en EU. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 12.75 pesos y se vende en 13.20 pesos, 14 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte, se compra en 12.75 pesos y se vende en 13.35 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 12.90 pesos a la compra y 13.30 pesos a la venta. Dan recursos para emplear investigadores Lilia Chacón Ciudad de México (29 mayo 2009).- Este año, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) otorgará en total 100 millones de pesos a empresas interesadas en contratar hasta 200 profesionales con estudio de posgrado para apoyar proyectos de investigación y desarrollo. Leopoldo Vilchis, secretario del Fondo de Cooperación Internacional en Ciencia y Tecnología del País, informó que la idea es que los recursos brindados funcionen como una beca para que puedan contratar al menos un maestro o doctor en sus proyectos de investigación. El periodo sería de 12 a 24 meses, con el compromiso de que el negocio pueda contratarlo de manera permanente más adelante, explicó. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71239.html> Urgen a amarrar la política fiscal José Manuel Arteaga México necesita amarrar su política fiscal al potencial de la economía que se tendrá en 2010, demandó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Economic.com. "De lo contrario, las altas y bajas del ciclo harían muy volátil el presupuesto federal, y lo que se desea es precisamente lo contrario: aislar el presupuesto de la volatilidad del ciclo", expuso el especialista. Recientemente, el propio secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens Carstens, hizo un pronunciamiento en sentido similar, en donde en época de bonanzas asegurará la generación automática de un superávit. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71240.html> Ya no se tiene un tipo de cambio flexible: analista José Manuel Arteaga La política instrumentada por el Banco de México de inyectar dólares al mercado para reducir las presiones sobre la moneda, que hizo en los últimos meses, dan muestras de que ya no se tiene un tipo de cambio flexible, aseguró el Grupo de Economistas y Asociados (GEA). "El sistema cambiario ya no es un sistema de tipo de cambio flexible, como habíamos venido observando desde 1995 a la fecha, ya es un sistema donde la autoridad monetaria del país tiene que vender divisas para poder sostener la paridad", expresó Mauricio González, presidente del organismo. En los últimos meses, el Banco de México inyectó dólares al mercado cambiario con la finalidad de disminuir las presiones sobre el tipo de cambio. Según González, con la inyección de dólares, por medio de subastas, la Comisión de Cambios busca establecer un nivel de tipo de

cambio <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71251.html> En 4 meses, México ha perdido 213 mil plazas Nurit Martínez Carballo En los primeros cuatro meses del año se han registrado 213 mil empleos perdidos y una caída de 800 millones de pesos (5%) en la recepción de cuotas patronales como efecto de la crisis económica y de la suspensión de servicios por la presencia del virus de influenza humana, informó el director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Daniel Karam. Anunció que a partir del miércoles quienes perdieron su empleo podrán acceder a una parte de sus cuotas del fondo para el retiro y enfrentar la fase de desempleo. Explicó que con esta medida quienes perdieron su trabajo podrán acceder a 7 mil pesos en promedio, para quienes ganaban 4.33 salarios mínimos. Luego de informar que desde el pasado miércoles están vigentes las modificaciones a la Ley General del IMSS, dijo que el gobierno federal incrementará su aportación en cuotas para los trabajadores a partir del próximo bimestre. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71258.html>

Dow Jones repunta por dato positivo en EU Ricardo Jiménez El mercado bursátil estadounidense, luego de registrar retrocesos en la sesión anterior, en las operaciones de este jueves presentó una ganancia superior a 1%, debido al dato positivo de solicitudes de seguro de desempleo, es decir, en la semana previa disminuyeron 13 mil solicitudes, para ubicarse en las 623 mil plazas perdidas. En ese contexto, el indicador industrial Dow Jones reportó una ganancia de 1.25%, esto es un incremento de 103.78 puntos, para establecerse en las 8 mil 403.80 unidades, mientras el índice que mide las empresas de tecnología Nasdaq Compuesto repuntó 1.31%, que implicó un incremento de 18.43 enteros, para ubicarse en las mil 420.31 unidades. Por su parte, la Bolsa Mexicana de Valores siguió el mismo comportamiento, pero con menor intensidad, ya que su principal indicador mostró un incremento de 0.62%, lo cual resultó un avance de 151.43 unidades para llegar a un nivel de 24 mil 659.24 puntos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/29/bmv-sube-cemex-dato-pib-eu>

BMV sube por Cemex y datos del PIB de EU29 Mayo, 2009 - 11:06La Bolsa Mexicana de Valores subía 1.18%, apoyada por los títulos de la cementera Cemex y luego de conocer que el Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos se contrajo en el primer trimestre menos de lo estimado. El principal índice bursátil mexicano, el IPC, se ubicaba en las 24,837.46 unidades. Los títulos de Cemex, la tercera mayor cementera del mundo, subían 1.65%, a 12.97 pesos. La economía de Estados Unidos, el mayor socio comercial de México, se contrajo 5.7% en el primer trimestre, menos de lo estimado por el gobierno aunque ligeramente más de lo esperado por los analistas, según datos oficiales <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/29/petroleo-sube-maximo-6-meses>

Petróleo sube a máximo de 6 mesesEl petróleo subió a un máximo de seis meses sobre los U\$66 el barril, con lo que se encaminaba a lograr su mayor alza porcentual en un mes en más de una década, luego de que datos japoneses y estadounidenses sugirieron que la recesión económica está cediendo. Los precios del crudo han subido casi 30% este mes, apuntalados por las expectativas de una recuperación económica más adelante en el año y por el panorama optimista trazado por la voz más influyente de la OPEP, Arabia Saudita. Sería su mayor ganancia porcentual desde marzo de 1999. El crudo estadounidense subía U\$1.03, a U\$66.11 el barril tras haber trepado previamente a U\$67.25, su nivel más alto desde noviembre. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/28/cuotas-sociales-gobierno-compensaran-retiros-desempleo>

Cuotas sociales del gobierno compensarán retiros por desempleoEl aumento en las cuotas sociales que realiza el gobierno federal para las pensiones compensará los retiros por desempleo de los recursos en las Afores que ejerzan trabajadores para mitigar el impacto de la recesión económica. La vocera de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Vanessa Rubio, dijo que de esa manera, no se verá afectada la pensión de las personas que decidan utilizar sus recursos ante la pérdida de su fuente de trabajo. El aumento de las cuotas sociales de gobierno federal entrará en vigor en próximo bimestre, y se actualizarán de forma trimestral conforme a la inflación, en los meses de marzo, junio, septiembre y diciembre de cada año. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/29/limpieza-sistema-financiero-clave-salir-crisis-fmi>

Limpieza del sistema financiero, clave para salir de la crisis: FMIMarrakech, Marruecos.- La economía global saldría de la crisis a inicios del año próximo, pero incluso después de ello el sistema financiero mundial debe ser supervisado estrechamente, dijo el titular del Fondo Monetario Internacional. "Esperamos salir de la crisis a inicios del 2010, especialmente si se lleva a cabo una limpieza de ciertos segmentos del sistema financiero", dijo el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, en una conferencia en Marruecos. "No deberíamos olvidar la tarea de seguir monitoreando el sistema global una vez que salgamos de la crisis", advirtió. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/29/crudo-mantiene-escalada-rebasa-us66>

Crudo mantiene escalada; rebasa los US66 Londres.- El petróleo trepó a un máximo de seis meses sobre los U\$66 el barril, con lo que se encaminaba a lograr su mayor alza porcentual en un mes en más de una década, luego de que datos japoneses y estadounidenses sugirieron que la recesión económica está cediendo. Los precios del crudo han subido casi un 30% este mes, apuntalados por las expectativas de una recuperación económica más adelante en el año y por el panorama optimista trazado por la voz más influyente de la OPEP, Arabia Saudita. Sería su mayor ganancia porcentual desde marzo de 1999. A las 11:20 GMT, el crudo estadounidense CL1 subía 1.03 dólares, a U\$66.11 el barril tras haber trepado previamente a U\$67.25, su nivel más alto desde noviembr <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/28/empleo-sector-manufacturero-se-contrae-79>

Empleo en el sector manufacturero se contrae 7.9%El personal ocupado en el sector manufacturero de transformación decreció 7.9% durante marzo pasado, con respecto al mismo mes del año anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con su más reciente reporte en la materia, por tipo de contratación los obreros descendieron 9.2%, mientras que los empleados que realizan labores administrativas lo hicieron en 4.5 por ciento. Las horas-hombre trabajadas fueron 4.3% menores durante el citado mes del 2009 con relación a las de marzo del 2008, en donde las de los obreros disminuyeron 5.5% y la de los empleados 1.1 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/28/se-modifica-reglas-programa-paros-tecnicos>

Modifica SE reglas del Programa de Paros TécnicosSin cambios en la meta de 500,000 empleos protegidos y con el mismo presupuesto de \$2,000 millones, el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, anunció modificaciones a las reglas de operación del Programa de Paros Técnicos en el país. Hasta el momento, a través de dicho programa, sólo están inscritas 140 empresas que implican unos 230,000 trabajadores. El funcionario informó en

conferencia de prensa que las modificaciones permitirán a las empresas que caigan en paro técnico, por efecto de la crisis económica internacional, obtener los apoyos públicos casi inmediatamente que inicie el paro de labores. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/28/se-contrae-expansion-empresas-mexicanas-cepala> Se contrae expansión de empresas mexicanas por crisis: Cepal La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) estimó que en el escenario actual es probable que el ritmo de internacionalización de empresas latinoamericanas y caribeñas disminuya en 2009. Aunque dijo que se podrían generar nuevas oportunidades para compañías sólidas y con acceso a financiamiento. El organismo precisó que a pesar de la crisis financiera ha continuado la expansión de las empresas de América Latina y el Caribe, pues en 2008 la inversión en el exterior de las llamadas "translatinas" creció 42% respecto a 2007. Con ello, agregó, se alcanzó 34,561 millones de dólares, el segundo monto más alto de la historia tras los 42,986 millones de dólares anotados en 2006. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/05/29/index.php?section=economia&article=030n1eco> Cayó 7.9% el empleo en la industria, la baja más grave en 13 años: Inegi Juan Antonio Zúñiga En medio de la recesión económica de México, los despidos de personal en la industria de la transformación durante marzo se extendieron a 20 de los 21 subsectores que la integran, y llevaron a una reducción de personal de 7.9 por ciento respecto a la planta laboral con la que contaba hace un año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Se trata de la más grave caída anual del empleo de los últimos 13 años en la industria de transformación, la cual no registraba un ajuste de personal de estas dimensiones desde diciembre de 1995, cuando la planta laboral presentó una reducción de 8 por ciento respecto a la existente en el mismo mes del año anterior; dentro del marco de la segunda mayor recesión de la economía mexicana durante el siglo XX. <http://www.jornada.unam.mx/2009/05/29/index.php?section=economia&article=033n1eco> México paga ahora consecuencias de que el gobierno no ahorró en el auge petrolero Roberto González Amador En un momento de caída de los ingresos fiscales y contracción de la actividad económica, México paga las consecuencias de que el gobierno federal no ahorrara los recursos generados por el auge de precios del petróleo, que podrían ser gastados ahora "en los tiempos de vacas flacas", consideró la firma de calificación de valores Moody's. La crisis internacional ha puesto en evidencia las carencias y debilidades de la economía mexicana, que está siendo arrastrada hacia una de las recesiones más profundas de los últimos 15 años, comentó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's. Se necesita mejor blindaje "Inicialmente se pensó que la mejor situación macroeconómica iba a permitir al país salir bien librado de la crisis. La realidad actual no lo confirma, pero además pone en evidencia que lo hecho no ha sido suficiente y que la economía necesita un mejor sistema de defensa anti-crisis", añadió. <http://www.jornada.unam.mx/2009/05/29/index.php?section=capital&article=043n3cap> Percibe experto acuerdo sobre maíz transgénico Bertha Teresa Ramírez El doctor Antonio Serratos, investigador de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), aseveró que "existe un acuerdo explícito entre las compañías privadas y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) para empujar la autorización de los permisos para las pruebas de maíz transgénico en el país". Al referirse a las declaraciones de la empresa Monsanto, que anunció "el inicio de siembra experimental del cereal durante los meses de septiembre y octubre en Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Chihuahua", afirmó que las conclusiones de los experimentos realizados hace más de 15 años, advirtieron que no se debía permitir la experimentación con transgénicos en maíz nacional.